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Generalversammlung des Ski- und Sportclubs Obersaxen 
vom Samstag, 21. Mai 2022 
 
 
Ort: Aula MZH, Obersaxen Meierhof 

 
Anwesend: 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Sabine Neuwirth, Präsidentin (Vorsitz) 
Hitsch Henny  
Veit Derungs 
Hitsch Spescha 
Nicole Casaulta 
Stefan Schmucki 
Corina Schnider 
Daniela Obrist, Sekretariat (Protokoll) 
36 Clubmitglieder  
 

Entschuldigungen: Vorstand 1 (Chiara Janka), Clubmitglieder 62  
  
Beginn/Ende: 18.00 Uhr / 19.30 Uhr  

 
 
Traktanden:  
 
1. Begrüssung 
2. Wahl der Stimmenzähler 
3. Protokoll der GV vom 5. Juni 2021 
4. Jahresberichte und Ehrungen, inkl. Ernennung Ehrenmitglied 
5. Jahresrechnung und Revisorenbericht 2021/22 
a. Genehmigung der Jahresrechnung 2021/22 
b. Décharge 
6. Budget und Jahresbeiträge 2022/23 
7. Jahresprogramm 2022/23 
8. Statutenänderungen 
9. Varia 
 
  

1. Begrüssung 
 

Sabine begrüsst alle Teilnehmenden ganz herzlich zu ihrer ersten GV. Sie möchte 
den Austausch mit den Mitgliedern fördern und lädt darum nach der GV alle zum 
Apéro ein. Das Ehrenmitglied wird heute nicht ernannt, da es nicht anwesend ist.  
 

2. Wahl der Stimmenzähler 
 
 

Claudio Alig wird als Stimmenzähler gewählt. 

3. Protokoll GV vom 
    05.06.2021 

Das Protokoll der GV 2021 wird mit Applaus genehmigt. 
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4. Jahresberichte und 
Ehrungen 

ALLGEMEINE INFOS 
Vergangenes Jahr war immer noch von Corona geprägt. Leider mussten einige 
Anlässe deshalb abgesagt, wie z.B. der Wisaliabend. Die Rennen konnten 
durchgeführt werden, aber ohne Festwirtschaft. 
Für die nächste Saison wurde eine neue Bekleidung bestellt.  
Im Laufe des Herbsts wurde Silvia Casanova für die Minirenngruppe angestellt. 
Der Vorstand tagt alle 5 Wochen und 1x pro Jahr unternimmt er einen 
Tagesausflug - es findet ein intensiver Austausch statt.  
Sabine stellt alle Vorstandsmitglieder und ihr Ressort sowie Daniela/Sekretariat 
vor und dankt ihnen allen für ihren Einsatz.   
 
GPM-FINAL 
Als langersehntes Highlight konnte der GPM-Final im 3. Anlauf endlich stattfinden. 
Das war eine riesen Geschichte und ein cooles Erlebnis. Als besondere 
Herausforderung erwies sich die Gastronomie. Da aufgrund Corona schon lange 
keine Festwirtschaft mehr durchgeführt wurde, war das ein richtiggehender 
Kaltstart. Corina hat das Ganze organisiert und die grosse Verantwortung 
übernommen. Deshalb gebührt ihr besonderer Dank! 
Corina wird geehrt und mit grossem Applaus bedacht.  
 
SPONSORING 
Der Vorstand hat mit einem Projektteam, bestehend u.a. aus Vorstand und 
Mitgliedern, eine neues Sponsoringkonzept erarbeitet. Der neue Sponsorenfilm 
wird gezeigt. Er bildet bei der Akquisition von neuen Sponsoren den Aufhänger 
und Einstieg zum Gespräch. Der Film soll die Emotionen und die Leidenschaft der 
Wisalis widerspiegeln. 
Weil der Skisport ein extrem teurer Sport ist, möchte der Vorstand den Skisport 
weiterhin möglichst günstig anbieten, so dass es für jedes Kind möglich ist, diesen 
auszuüben. Dazu ist mit dem neuen Sponsorenkonzept jetzt etwas Tolles auf die 
Beine gestellt und Transparenz geschaffen worden. Die Sponsoren verpflichten 
sich für 4 Jahre und erscheinen überall als Werbeträger. Damit wird Kontinuität 
angestrebt über mehrere Jahre.  
Der bisherige 1000er Club ist neu der KRISTALLCLUB, der Hauptträger des SSCO. 
Es sind Jahresbeiträge von CHF 200, 500 oder 1000 möglich. Somit können auch 
Sponsoren mit kleineren Beiträgen dabei sein. Es ist nun wichtig, den Kristallclub 
bekannt zu machen – in der Verwandtschaft und unter Freunden. Dabei sind wir 
auf die Mithilfe von allen angewiesen. Nur mit vielen Sponsoren kann der Club 
nämlich weiterhin die Trainingsbeträge einigermassen tief halten (bei anderen 
Clubs in der Surselva sind die Beiträge um CHF 2000 anstatt wie bei uns bei  
CHF 440 für JO).  
Hitsch Spescha dankt allen Mitarbeitenden für ihre Unterstützung.  
 
SPORTBEREICH  
Sabine berichtet hier, weil Florian und Pius heute abwesend sind.  
 
Allroundgruppe 
Eine ganz wichtige Gruppe ist die Allroundgruppe. Ab August beginnen diese 
Kinder mit dem Konditraining und sind im Winter immer am Samstagmorgen 
unterwegs. Auch Kinder mit Beeinträchtigungen sind mit dabei. Mit den 
Renngruppen findet jeweils ein Austausch statt.  
Sabine dankt Ladina und ihren jungen Leitern ganz herzlich für ihre Arbeit und 
ihren Einsatz. 
 
Minirenngruppe 
Silvia Casanova ist als Verantwortliche seit November dabei. Es finden am 
Mi/Fr/Sa und manchmal am So Trainings statt. Die Kinder haben viel Spass gehabt 
und zusammen auch die Skills von Swiss Ski erarbeitet. Rund 12 Kinder waren 
dabei. Silvia unterstreicht besonders, dass sie sehr herzlich aufgenommen wurde, 
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die Kinder untereinander schön harmoniert haben, immer motiviert dabei waren, 
einander halfen und ein gutes Team bildeten. Eine Schwierigkeit war, dass die 
Rennen relativ nah aufeinander stattfanden, was für einige Kinder – zusammen 
mit den Skills - ziemlich streng war.  
Sabine dankt Silvia, wie auch Hubi und Adelin für ihren Einsatz.  
 
JO-Renngruppe 
Sabine hat vor ziemlich genau 53 Wochen Toni telefoniert, ihm mitgeteilt, dass 
Pius länger ausfällt und ihn angefragt, ob er bei der JO einspringen würde. Zum 
Glück hat Toni ein sehr verständnisvoller Arbeitgeber (Kanton) und zugesagt! 
Ab Mai haben 2-3 Konditrainings pro Woche stattgefunden. Im Sommer 
begleitete Toni seine Truppe nach Neuss in die Skihalle. Das war wiederum ein 
super Erlebnis und Toni wurde von Hubi, Remo, Roger (Videochef), Ernst 
(Betreuer Reise) und Tini (Abendunterhalter) unterstützt. Danach folgten 
Trainings/Lager in Saas Fee, Pitztal, Diavolezza und Vorab. Die Wintersaison hat 
dann mit dem Technikbewerb und den BSV Ausscheidungen begonnen.  
Es war eine recht grosse Gruppe von 26 Athleten (inkl. SSTler), welche auch an 
den Rennen immer eine gewisse Betreuung benötigte. Die Kategorie U14 Knaben 
war aufgrund der Anzahl Athleten eine ziemliche Herausforderung. 
Resultatemässig war die Saison eher durchzogen, keine Athleten haben es ins SST-
Kader geschafft. Aber das ist nicht weiter schlimm, jeder hat die Möglichkeit, 
irgendwann in ein höheres Kader aufzusteigen. Die Gruppe hat viel 
Stangentraining absolviert. Das eigentliche Fundament bildet jedoch das 
“normale“ Skifahren, was den einen Kindern auch grossen Spass macht. Auf 
diesen Teil könnte in der nächsten Saison noch ein höheres Augenmerk gelegt 
werden.  
Sabine dankt Toni für seinen ausserordentlichen Einsatz ganz herzlich und 
überreicht ihm ein Geschenk.  
 
Junioren 
Es gibt im SSCO momentan 3 Junioren: Andrin, Hervé und Jan. Sabine bittet Jan 
nach vorne. Er erzählt vom Ablauf, von den Trainings, von den Verletzungen 
(Andrin und Hervé fielen darum aus) und von den vielen Rücktritten (u.a. weil kein 
Juniorentrainer da war). Er konnte die Trainings nach Absprache mit dem SSCO 
öfters in Obersaxen abhalten. Das Konditraining wird nun durch die Firma 8020 
sichergestellt.  
Sabine ist es wichtig, dass zurücktretende JO Athleten oder Junioren als junge 
Leiter nachgenommen werden.  
 
Fadri Janutin 
Fadri ist zum Schweizer Nachwuchssportler 2021 gewählt worden, was eine 
Riesenauszeichnung ist. Sabine bittet ihn nach vorne und stellt ihm ein paar 
Fragen: 
 
Hätte er letztes Jahr gedacht, dass es so gut laufen würde?  
Nein, die Saison fing zwar schon gut an, wurde dann aber noch besser mit 2 
Europacup-Siegen. Zudem hat er im Weltcup debütiert und beim Teamevent  
gewonnen. 
 
Welches war der Moment, der ihm am besten gefallen hat?  
Der Europacup-Sieg (2. Sieg) im RS. Da herrschten sehr wechselnde 
Wetterbedingungen, die hinteren Nummern fuhren ganz weit nach vorne. Er 
konnte seine Führung aber verteidigen. Zudem war auch der Teamevent ganz 
cool. Diese Emotionen nimmt er mit und kann sich dadurch wieder motivieren. 
 
Es geht stetig aufwärts bei ihm, was macht er dafür?  
Es steckt viel dahinter; sehr wichtig ist die Konditraining-Planung. Es sind viele 
Leute da, welche ihm helfen. Die Familie ist das Wichtigste, ohne sie wäre er nie 
so weit gekommen.  
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Wie kann er Vorbild für die jüngere Generation sein?  
Gute Leistungen bringen und Disziplin behalten in den Trainings, aber auch neben 
dem Sport. Er macht auch anderes wie z.B. skaten – das ist wichtig. Da möchte er 
auch ein bisschen ein Vorbild sein.  
 
Was würde er jungen Athleten/innen auf den Weg geben?  
Spass haben und auch vieles neben den Stangen machen. Das ist wichtig. Und 
auch wenn es einmal nicht läuft – abhaken und wieder nach vorne schauen.  
 
Was gönnt er sich dieses Jahr?  
Er weiss es noch nicht, er hat alles. Sein Projekt für diesen Sommer ist ein alter  
T5, den er ausbauen will.  
 
Carlo Janka 
Sabine bittet auch Carlo nach vorne.  
Er findet ebenfalls, dass “Spass haben“ sehr wichtig ist und man sich nicht zu fest 
auf die Stangen versteifen sollte. Zudem ist gute Kameradschaft wichtig, einer 
zieht den anderen mit. Jeder muss aber seinen Weg selber finden. 
 
Fadri wird mit einem Geschenk und einem grossen Applaus verabschiedet. 
 
Sabine gratuliert Carlo zu seinem Sohn Lio. Wie ist das Leben als Skipensionär?  
Sehr angenehm! Der Übergang war einfach.  
 
Gibt es Dinge, die er vermisst?  
Nein bis jetzt nicht. Gewisse Sachen darf er, muss er aber nicht mehr tun. Das ist 
eine Erleichterung. Es ist allgemein alles entspannter. Als Profi hatte er 
Verpflichtungen, welche man immer im Hinterkopf behält.  
 
Was für eine Rolle hat der Skiclub vor 20 Jahren innegehabt?  
Das war der Startschuss zu seiner Karriere. Er konnte von perfekten Bedingungen 
und optimalen Voraussetzungen profitieren und ist dem Club sehr dankbar dafür.  
 
Was könnte der Club besser machen?  
Er soll weiterfahren wie bisher. Es ist ganz viel wert, wenn es Leute gibt, welche 
im Club und Vorstand mithelfen. Das muss wenn immer möglich so beibehalten 
werden.  
 
Und wo im SSCO wird seine künftige Rolle sein ? 
….da wo man ihn hinbringt…. 
 
Sabine überreicht Carlo ebenfalls ein Geschenk - er wird mit grossem Applaus 
verabschiedet.  
 

5. Jahresrechnung und 
Revisorenbericht 2021/22 
a. Genehmigung der 
Jahresrechnung 2021/22 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Nicole erläutert die Jahresrechnung. Einige Anmerkungen: 
 
Erfolgsrechnung / Ertrag 
Die Mitgliederbeiträge sind gegenüber dem Budget leicht höher, weil einige ihren 
Helfereinsatz nicht leisten konnten und dafür den festgelegten Betrag entrichtet 
haben.  
Bei den Veranstaltungen sind die Einnahmen massiv tiefer, da Anlässe und 
Restaurationsbetrieb ausgefallen sind.  
Die Beiträge der Verbände sind aufgrund Corona eingegangen.  
Bei der Trainingszelle Obersaxen können höhere Einnahmen verzeichnet werden, 
weil viele Einsätze für die SST Junioren erfolgt sind. 
 
Erfolgsrechnung / Aufwand 
Der Lohnaufwand ist tiefer, aufgrund des krankheitsbedingten Ausfalls von Pius. 
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b. Décharge 
 
 
 

Auch der Mitgliederaufwand ist unter Budget, da diverse Anlässe ausgefallen sind. 
Die Neuanschaffungen sind höher, da neues Stangenmaterial eingekauft werden 
musste. Für die neue Bekleidung haben wir Rückstellungen gemacht.  
 
Es resultiert ein Gewinn von rund CHF 32‘000. 
 
Bilanz / Aktiven 
Die flüssigen Mittel betragen rund CHF 189‘000. Es bestehen noch 
Debitorenforderungen von CHF 41‘000, da die Trainingsbeiträge erst Ende April in 
Rechnung gestellt wurden.  
 
Bilanz / Passiven 
Es bestehen noch offene Rechnungen.  
Für die neue Bekleidung wurden Rückstellungen vorgenommen. 
Das Eigenkapital beträgt CHF 136‘000 und es wird, wie oben erwähnt, ein Gewinn 
von rund CHF 32‘000 ausgewiesen.  
 
Andrea und Fabio haben die Rechnung geprüft. Alle Belege sind vorhanden und 
die Buchhaltung wurde sauber geführt. Sie empfehlen, die Jahresrechnung zu 
genehmigen.  
 
Die Jahresrechnung wird genehmigt und die Décharge erteilt. 
 

6. Budget und 
Jahresbeiträge 2022/23 
 

Ertrag 
Der Kristallclub soll wachsen, damit auch mehr Cash in den Club fliesst und wir gut 
aufgestellt sind.  
Die Einnahmen des GPM-Finals sind noch nicht einberechnet.  
Die Durchführung der Season End Party ist noch offen. Es ist nicht sicher, ob es 
weiterhin eine geben wird.  
Durch das neue Sponsorenkonzept gibt es beim Wisaliheft eine Änderung: Es gibt 
keine Wisaliheft-Sponsoren mehr.  
Die J & S Gelder werden wieder abnehmen, weil wir aufgrund Corona jeweils 
mehr Gelder erhalten haben.  
Bei der neuen Bekleidung werden wir höhere Einnahmen generieren, da Jacke 
und Hose gemietet werden.  
 
Aufwand 
Pius ist noch bis Ende Juni 2022 tätig.  
Die Leiterentschädigungen werden etwas höher ausfallen, da sich viele junge 
Leitende engagieren – sie sind die Zukunft unseres Clubs. 
Der Materialaufwand ist erhöht, weil wir Startzelt und Ziel neu gestalten (im 
Zusammenhang mit Carlos Rücktritt). 
 
Es ist ein erwarteter Verlust von CHF 24‘900 budgetiert. 
 
Das Budget 2022/23 wird einstimmig genehmigt. 
 
Die Mitgliederbeiträge von CHF 60 (Aktiv, Passiv, JO) werden ebenfalls 
einstimmig genehmigt. 
 
Die Trainingsbeiträge werden nicht an der GV verabschiedet.  
Sie betragen zurzeit (zusätzlich zum Mitgliederbeitrag): 
Allround CHF 90 
Minirenngruppe CHF 440  
Renngruppe CHF 440  
Leistungsgruppe CHF 640  
Junioren CHF 100 

7. Jahresprogramm 2022/23 
 

Gschwenta                              27. August 2022 
Wisaliabend                            26. November 2022 
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Züri-Leu 7./8. Januar 2023 
GPM Ausscheidung                15. Januar 2023 
Clubrennen 4. oder 11. März 2023 
Evt. JO-Bündnermeistersch. 17./18. März 2023 
Graubären Trainings              4.2./11.2./18.2./25.2.2023  
 
Das Jahresprogramm wird mit Applaus bestätigt. 

8. Statutenänderungen 
 
 
 
 
 
 
 
 

Die Änderungen sind rein “kosmetische“ Anpassungen: 
 Zweck und Ziele wurden ergänzt mit Leitsätzen. 
 Streichung von Gönnern und Sponsoren als Mitgliederkategorie. 
 Einladung zur GV 20 Tage vorher, die Form ist frei. 
 Jede ordnungsgemäss einberufene GV ist beschlussfähig, massgebend ist das 

absolute Mehr. Bei Stimmgleichkeit ist der Vorschlag abgelehnt. 
 keine Ersatzrevisorin mehr. 
 Festlegung des Vereinsjahres – 1. Mai bis Ende April. 
Es bestehen keine Fragen.  
 
Die Statutenänderung wird einstimmig genehmigt. 

9. Varia  
 

Sabine 
Im 2023 werden uns 2 Vorstandsmitglieder verlassen – Nicole und Corina.  
Für den Vorstand werden darum folgende Nachfolger gesucht:  
 Neuer Finanzchef 
 Neue Gastronomieverantwortliche 
Der Vorstand wäre sehr froh, wenn sich bald Lösungen abzeichnen würden, damit 
schon eine Einführung stattfinden könnte. 
 
Der Vorstand möchte zudem in Zukunft einen Teil der Verantwortung abgeben, rsp. 
die Verantwortung auf mehrere Schultern verteilen.  
 
Deshalb wird zusätzliche Mithilfe gesucht (kein Vorstandsmitglied): 
 1 Person für Organisation Wisaliabend und Rahmenprogramme an 

verschiedenen Anlässen 

 1 Person im Bereich Veranstaltungstechnik  

 1 Speaker, der durch alle Anlässe führt 

 1 Assistenz in der Gastronomie 

 2 Assistenten in der Rennleitung 

 3 Personen im operativen Betrieb: Special Olympics, Betreuung Startrampe und 
Betreuung der jungen Leiter 
 

 Der Club ist nur so stark, wie die Mitglieder mithelfen. Der Vorstand benötigt 
dringend Entlastung, da allfällige Ausfälle im Vorstand in der aktuellen Situation 
nicht kompensiert werden können.  
 

Keine Fragen vom Publikum. Alle sind nun herzlich eingeladen zum Apéro. 

 
Obersaxen, 21. Mai 2022 Für das Protokoll: 
 Daniela Obrist 
 Sekretariat 
 Ski- und Sportclub Obersaxen 


